

# CRONICA MERIDIONAL.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES

AÑO XVI.

Juésves 19 de Agosto de 1875.

Numero 4 630.

## La Crónica Meridional.

### LOS ANUNCIOS EN INGLATERRA

De un libro recientemente publicado en Londres con el título de «History of advertising from the earliest times», tomamos los siguientes apuntes acerca de los anuncios en aquel país, donde se tiene como máxima indiscutible que para vender mucho hay que anunciar mucho.

Pasaremos por alto otros apuntes de esa obra acerca de los anuncios en la antigüedad, si bien citaremos los que han sido hallados en Pompeya pintados de negro ó de encarnado sobre las paredes, y de los que dá también curiosos detalles una manografía publicada hace nueve años, por ejemplo, el anuncio del fondista, que advertía al público que en su establecimiento se hallaban toda clase de comodidades «omnia comoda proestantur»; el del empresario de espectáculos, que anunciaba el día y el programa de la representación, advirtiendo que podrá ésta ser suspendida á causa del mal tiempo, «qua dies patietur», ó que se verificará de todos modos «sine ulla dilatione» y otros infinitos.

El anuncio no es, como se vé, de origen moderno, pero ahora no nos ocupamos sino de los anuncios en las columnas de un periódico y del desarrollo que han tenido en Inglaterra.

El primer anuncio inglés apareció en enero de 1652 en el «Mercurius Politicus» y era el anuncio de un poema heroico, impreso por Th. Newcourt y vendido por John Holdden-New Exchange.—Londres. Algunos años después apareció un periódico semanal cuyo primer número, 19 mayo 1657, impreso en Nawcombe, Thames street se componía casi exclusivamente de anuncios, especialmente de ventas de libros, y el anuncio empezó á verse en la mayor parte de los periódicos de aquella época. En 1682 J. Houghton farmacéutico y al mismo tiempo vendedor de té, café y chocolate, fundó un periódico que tuvo poca vida, pero que reapareció de nuevo en 1692 publicando gran número de anuncios de todas clases.

El sistema de anunciar los comerciantes los géneros que tenían de venta, se habia ido desarrollando, gracias especialmente á la «London Gazette», el único periódico que ha llegado hasta hoy, sobreviviendo á los que se publicaban en el siglo XVII.

A principios del siglo XVIII era ya reconocido en Inglaterra el anuncio de los periódicos como el mejor medio de publicidad, no sólo para el comercio, si no también para otra multitud de noticias.

A fines del siglo XVIII y principios del actual ya estaban en Inglaterra los anuncios en los periódicos casi tan generalizados como hoy.

El «Times» es el periódico que hoy supera á todos los demás del Reino Unido en la publicación de anuncios.

En 1785 empezó á publicarse en Londres con el título de «Daily Universal Register» un periódico diario, que en 1.º de enero de 1788 cambió aquel nombre por el de «The Times» que hoy tiene. Los primeros tiempos de esta publicación fueron algo penosos y solo en 1803 bajo la dirección del segundo de la «dinastía» de los Walter recibió gran impulso. Walter II nacido en 1731, quedó á los 19 años. En 1803, único propietario y director del «Times».

Acusa lo de haber atacado la administración de lord Melville, perdió las impresiones de las aduanas, y después cuando vinieron las guerras con el imperio francés, le detenia el correo todos los periódicos extranjeros al mismo tiempo que eran estos distribuidos sin retraso á todos sus colegas. El propietario del «Times» no desmayó por eso, y á fuerza de actividad y de dinero organizó su servicio de tal modo que en 1809 anunció el «Times» la capitulación de Flesinga «dos días antes» que la conociera el gobierno.

De aquí el enorme aumento de circulación que tuvo, y con ella el aumento en la publicación de anuncios; pues claro es que el anunciante no tiene interés en pagar su dinero por anuncios en periódicos de poca circulación.

Hoy, según la obra á que nos referimos, el promedio de los ingresos en

el «Times» por importe de anuncios es de «cinco mil duros diarios».

Viene después el «Telegraph», que ha llegado á tener en un solo número (en diciembre 1873) 1.444 anuncios, cuyo importe fué de dos mil quinientos duros.

El «Standard» viene en tercer lugar, y el «Daily News» en el cuarto.

El «Morning Advertiser» tiene una clientela especial de anunciantes, compuesta en gran parte de fabricantes y vendedores de cerveza, destiladores y otros.

El «Morning Post» tiene también una clientela especial de anunciantes, por lo mismo que tiene una clientela especial de lectores.

En las grandes ciudades de Inglaterra, Manchester, Liverpool, los periódicos están cubiertos de anuncios, y hasta las revistas semanales y quincenales de alguna circulación tienen buen número de anuncios en sus columnas.

Después de Londres, no hay ninguna ciudad en Inglaterra que rivalice con Glasgow por el número de anuncios en los periódicos.

Esta industria de la publicidad por medio del anuncio ha tomado tal desarrollo en Inglaterra, que ha invadido en los periódicos una gran parte del espacio antes reservado á las noticias.

El comercio inglés, amestrado por la experiencia, continúa poniendo cada vez más en práctica el sistema de anunciar mucho para vender mucho.

## PARTE OFICIAL.

### Día 15 de Agosto

Hoy publica la «Gaceta» dos decretos del ministerio de la Guerra, disponiendo que el brigadier D. Gregorio Villavicencio y Rosales cese en el cargo de segundo cabo de la capitania general de las islas Baleares, y nombrando para este puesto al brigadier D. José López Pinto, consejero suplente de la sala de gobierno del consejo supremo de la Guerra.

## GUERRA CIVIL.

Las noticias últimamente recibidas

en el ministerio de la Guerra y que hoy publica la «Gaceta», son las siguientes:

«Norte.—El general en jefe en telegrama de ayer, desde Vitoria, participa que salió de dicha plaza al amanecer, para marchar por las alturas de Rústia en las que el enemigo construía trabajos de gran importancia, ocupándose la posición con poca resistencia, si bien renovándose el fuego de las alturas que dominan á Villarreal. Se han destruido las trincheras y un reduto con emplazamiento para seis piezas, cogiéndoles un buen parque con más de 400 útiles, raciones y cinco prisioneros montados, habiendo llegado con sus fuerzas hasta el pie de las formidables posiciones de Ariaban. Las pérdidas han sido siete muertos y 21 heridos, ignorándose las del enemigo que han sido mayores.

Se han presentado en La Guardia cinco carlistas, dos de ellos con armas, y otro en Miranda.

Cataluña.—El general en jefe desde la Seo en telegrama del 12, recibido en este ministerio á la madrugada de hoy dice: «Que la noche anterior pidió Lizarraga se permitiese salir de Castell-Ciudad las mujeres, niños y ancianos, accediendo á que lo verificasen los avencidados en él, pero no los refugiados; según noticias del día anterior tuvieron muchas bajas, y se les destruyó la batería de La Sangre, disparándose 38 bombas y 600 granadas; se me asegura que ayer salieron de Rivas y Ripoll 5.000 carlistas hacia Goñol para atacarme.»

En telegrama del 13, recibido al mismo tiempo, participa que el 12 el enemigo no hizo fuego de artillería disparando contra él 50 bombas y 360 granadas. Hoy he avivado el fuego desde las alturas de El Cuervo é inmediatos al castillo por haber llegado ya á Puigcerdá el convoy de municiones.

Parece que Dorregaray ó parte de su facción se habia aproximado hasta tres leguas, retirándose en seguida; no he enviado fuerzas contra él pues que la acción, de haberla, deseo fués á la vista de la plaza, contando con fuerzas suficientes para resistir un ataque.»

—5—

fuerte plaza de la Seo de Urgel, que la traición entregó á los enemigos, sufre riguroso asedio; numerosas columnas recorren toda Cataluña sin dejar á aquellos puntos de reposo, preparando su próxima y total disolución; y por todas partes, en fin, los triunfos que se obtienen dan eloquente testimonio de la buena fortuna que acompaña á V. M. en los principios de su reinado.

Podría la nación lisonjearse con harto fundamento suponiendo que, tomada aquella temible fortaleza, como lo será sin duda, y deshechas también las facciones catalanas en breve plazo por los ejércitos combinados de Cataluña y el Centro; la parte de Navarra y de las provincias Vascaas, que aun permanecen rebeldes, se someterá bien pronto á la autoridad de V. M. y al imperio de las leyes, escusando al noble y agobiado pueblo español nuevos sacrificios. El gobierno abriga, señor, con sinceridad esa esperanza, que comparten con él personas competentes en la

—4—

al gobierno devoraba, los resultados han venido á justificar por completo el plan general y las disposiciones parciales adoptadas.

El ejército de Cataluña, que aunque escaso habia derrotado en varios encuentros á los carlistas, pudo auxiliar al del Centro, poderosamente reforzado, para la total pacificación, llevada á término breve y felizmente, de las provincias de Valencia, Teruel y Castellón; los fuertes de Flix, Miravet, Cantavieja y el Collado de Alpuente se han rendido á nuestras armas; en Zaragoza, Guadalaajara y Cuenca, libres por completo de carlistas, no quedan ni siquiera partidas de latro-faciosos, cosa rara en verdad, atendido el largo plazo que cuenta la guerra de existencia; Vitoria está á cubierto de los insultos del enemigo, y la estensa llanura de Alava dominada por el ejército leal, que ha demostrado en dos gloriosos combates su superioridad incontestable; Viana, afrenta por mucho tiempo de Logroño, cayó en nuestro poder; la

## PRESIDENCIA

### del Consejo de Ministros.

«Exposición.»—Señor: Desde que V. M. llamado á España por ardiente aclamación del pueblo y del ejército, tomó posesión del trono de sus mayores, la guerra civil que nos affige y que mantienen con tenaz porfia los secuaces del absolutismo cambió de aspecto. Bien recordará V. M. que el día mismo de su feliz entrada en Madrid, Molina de Aragón, ciudad populosa y guarnecida, próxima á la corte y cerca de la línea férrea, era ocupada por los carlistas. Las provincias de Guadalaajara y Cuenca infestadas por las bandas rebeldes que, amenazaban también la de Segovia; invadidas casi totalmente por ellas las de Teruel y Castellón, y en su mayor parte

Centro.—Han llegado á Aleffiz todos los efectos del hospital carlista de las Cuevas, presentándose á indulto tres médicos, dos capellanes, un farmacéutico y cinco enfermeros de dicho hospital.

Segun telegrama del cónsul de Perpignan, se le han presentado nueve carlistas de la facción Dorregaray, declarando haber muchas deserciones y que carecían de recursos hacia cuatro días. También ha internado dos carlistas de la facción Castells que habían pasado la frontera con armas.

Parece que en consejo de jefes carlistas, presidido por el Pretendiente, al que asistió el conde de Caserta, Tristany, Benavides, Calderon, Vallerga y Argüelles, se ha decidido que en vista de la impotencia de Dorregaray para sostener la guerra en el Alto Aragón y Cataluña, marche Tristany á encargarse del mando en jefe de aquellas facciones.

Asegúrase que en el último combate de Viana resultó herido el cabecilla Llabarau, jefe de las fuerzas guipuzcoanas.

Nos dicen de Lérida que allí es opinión general entre gente sensata y conocedora del país, que nuestras tropas se apoderarán de los fuertes de la Seo de Urgel antes de terminar el mes actual, y que se atribuye tal importancia á este hecho de armas, que una vez realizado será la terminación de la guerra en Cataluña.

El general Jovellar se halla en camino de la Seo de Urgel para conferenciar con el general Martínez Campos.

El Pretendiente llegó á Estella el domingo por la tarde. Los telegramas carlistas añaden que los detenidos de diversas provincias de España refugiados en aquella ciudad, le aclamaban y le pedían armas.

Se ha presentado á indulto en Bilbao el alférez carlista Sr. Leniz, que para lograr su intento tuvo que atravesar á nado el río Echévarri.

D. Carlos se ha movido bastante estos últimos días. El 6 por la tarde llegó á Oñate, saliendo al día siguiente también por la tarde para Cegama, donde paró para continuar el viaje á Navarra.

Ha fallecido en Morieta el brigadier carlista Sr. Zariátegui, que mandó

la llamada division castellana y últimamente un regimiento de caballería. Era hermano del general del mismo apellido que figuró en la guerra pasada.

D. Carlos revisó el día 5 en Villarreal á los batallones 1.º, 2.º y 3.º y compañía de guías de Alava, dos piezas de batalla y seis de montaña que allí se encontraban y al 6.º de Navarra un escuadron y varias piezas Plasencia y Witvort, que llegaron esa dia con PÉrula.

Se ha establecido en Zornoza la «Direccion del cuerpo administrativo del ejército carlista» que se hallaba en Llodio.

Dicen de Bilbao que hace días se observa gente y obras de tierra en el pico de Santa Agueda, donde han plantado un pino los carlistas como los reductos de Arnótegui y Orlagan, no se sabe con qué objeto.

Continúan tambien los trabajos en el reducto de Ilibiquique (Arratz) y tambien en los caminos que conducen á esos puntos.

Correspondencia particular.

Sr. Dr. de la CRÓNICA MERIDIONAL. Madrid 14 de Agosto de 875.

«El Imparcial» ha publicado hoy la frase «conspiracion de Vichy» que será uno de los temas de conversaciones y discusiones en los círculos políticos y en la prensa mientras dure la carencia de noticias mas fidedignas ó hasta que acaben las expediciones veraniegas.

La conspiracion de Vichy está reducida á que en aquel punto de baños se encontrarán este verano como anuncié á V. hace tiempo hombres políticos españoles de diversos partidos desde el republicano hasta el constitucional. Natural es que se hable allí del giro que puedan tomar los sucesos en España y de la conducta que vendrá seguir á cada partido pero de esto á fraguar una conspiracion contra el orden público como han supuesto algunos periódicos moderados va gran distancia.

En realidad no hay ni siquiera inteligencias para esas coaliciones que tan fácilmente se forman en España cuando llega un periodo electoral. Los partidos de oposicion continúan fraccionados y ni siquiera los republicanos del Sr. Castelar y los radicales del señor Ruiz Zorrilla que son los mas afines marchan de acuerdo.

Entre los radicales monárquicos los hay tambien con diversas aspiraciones y los amigos del Sr. Branger no están completamente de acuerdo con los de los Sres. Montero Rios y Figuerola.

Los mismos constitucionales que tanto alardean de homogeneidad no solo se dividen en disidentes y sagastinos sino tambien en amigos del señor Sagasta, amigos del duque de la Torre y amigos de los Sres. Topete y Romero Ortiz, grupos que tienen sino distintas ideas al menos diversas aspiraciones en la cuestion de conducta.

No creo que se trate nada en Vichy de politica española y si hay algun acuerdo entre radicales y republicanos opino que se realizará en Paris en Setiembre próximo.

Este acuerdo solo puede referirse á la actitud de dichos partidos en las elecciones porque el Sr. Castelar y sus amigos es áun convencidos de que no son las circunstancias propicias para ungun golpe de fuerza y además pesan mucho en sus ánimos los Consejos de los republicanos franceses que desean no encontrar obstáculos nacidos de las turbulencias esterores para que se consoliden en la nacion vecina la actual forma de Gobierno, cosa que no debe verificarse hasta la eleccion de un nuevo parlamento.

Los ministeriales pierden ya la esperanza de que puedan reunirse las Cortes dentro del año actual porque aseguran que el Gobierno quiere concluir antes la guerra y piensa empezar en Diciembre próximo la ocupacion militar de las Vascongadas y de Navarra.

Hay quien supone que el Sr. Romero y Rubledo desea adelantar lo posible las elecciones fundándose en las conferencias que tiene para averiguar el sentido en que están los distritos de Madrid pero la opinion general es que lo mas pronto que se verificarán las elecciones es en Diciembre ó Enero.

Y se sabe lo que era el suelto misterioso que publicó antes de ayer «La Correspondencia.» El 19 de este mes es aniversario de la toma de la Seo de Urgel por los carlistas mediante la traicion y el general Martínez Campos en sus comunicaciones ha expresado su deseo de que para dicho dia recobrar el ejército liberal aquella plaza. La noticia no merecia en verdad el misterio de que la rodea «La Correspondencia» haciendo creer á la generalidad de las personas que se trataba del término de la guerra.

L. N.

«El Tiempo» dedica su artículo de fondo al proyecto de abrir en Africa un canal que llegue hasta el desierto de Sahara. Vendrá á desembocar frente á las Canarias, lo cual dara mucha importancia mercantil a estas islas. El pensamiento pertenece á los ingleses, y hoy esta sometido á la decision de aquel gobierno cuya rotacion ha sido solicitada. Bueno es que estas cuestiones vayan llamando la atencion de la prensa española.

Vuelve á hablarse de aquel misterioso pensamiento que ha de salvar nuestra Hacienda, y con el cual se podrá amortizar la deuda sin sacrificios de parte del contribuyente. Solo falta que el Sr. Salaverria termine el estudio de esa combinacion para que se dé á luz una papaca que estames leyendo con placer, y que levantara el rector de España a grande altura, pues debe ser una invencion en que nunca han pensado los estranjeros.

Tambien el Sr. Casanueva, imitando al ma qué de Orvera, parece que va á hacer una traza de sus discursos en favor de la unidad religiosa. ¿Será? Dado luego me figuré y que acabarian por «irarres.»

A una persona de Villanueva y Geltrú que encontré el sábado en las inmediaciones de Arlés dos carlistas le aseguraron estos que en la Seo de Urgel ha mandado ahorcar Lizárraga á siete jefes.

El Sr. Mané y Flaquer director de «Diario de Barcelona» en una carta dirigida al Sr. Cánovas, dice: «Lo digo con entero convencimiento: prefiero la prolongacion de la guerra á una nueva saturnal constituyente.»

No diria semejante disparate el señor Flaquer si tuviera necesidad de coger el fusil é ir á derramar su sangre en las montañas del Norte.

Solo un ultra-moderado es capaz de hacer una declaracion tan anti-patriótica é inhumana.

Segun «La Política» el Gobierno no abandona su idea de convocar Cortes á la mayor brevedad pero dice que aun no sabe el procedimiento que empleará aquél en las elecciones.

La manera de contentar á los infrascriptos seria no conceder derecho á votar mas que á los alfonsinos que rechazaran la tolerancia y á los los que hicieran previa declaracion de odiar el liberalismo.

la de Zaragoza; cubiertas de partidas faciosas todas las de Cataluña así como Valencia sin comunicacion con el gobierno la ciudad de Vitoria; bloqueada estrechamente el ejéercito á guardar en actitud pasiva la ribera del Ebro, la insurreccion habia llegado á su apogeo en el año anterior; y á pesar de los grandes esfuerzos que hizo la nacion para reorganizar el ejéercito y para evitar los progresos del enemigo, librando muchos y sangrientos combates con ese objeto, no fué posible impedir que duplicara sus batallones, y que convirtiese la insignificante artillería que presentó en Somorrostro, en la numerosa y potente cuyos efectos pudo apreciar el esfuerzo generoso de nuestra magestad delante de los immanes atrincheramientos del Carrascal y de la orilla izquierda del Arga. Por fortuna, reunidas las fuerzas disponibles que al comenzar en enero las operaciones poseia la nacion, y colocado V. M. á la cabeza de ellas

y de distinguidos generales, honra de la patria, pudo arrollarse al enemigo en sus extensas líneas, y arrojóle mas allá de la margen derecha del Arga, en la que ocupan nuestras tropas desde aquella campaña memorable formidables posiciones.

ciencia y las artes militares. Pero por lo mismo que se ve el fin á desdichas que parecen eternas, deber es del gobierno, apresurarlo. Con este objeto no vacilo en proponer á V. M. una nueva quinta de 100000 hombres, llamando al servicio de las armas á los mozos que, contando 18 años en 31 de diciembre último, no llegaban aun á los 19. Esos mozos, que por lo ménos tendran ahora 18 años y medio, están en buena edad para acostumbrarse á las fatigas de la guerra; y mientras se alistán, sortean é instruyen, llegarán todos á los 19 años que tenían los 70000 que se llamaron por el decreto de 10 de febrero último, y que tan esforzadamente ayudan en sus rudas faenas militares á los soldados veteranos. La edad de 20 años para comenzar el servicio de las armas se establece ó como la usá propia por el real decreto d. 31 de diciembre de 1852, y se adoptó como definitiva por la ley de 30 de enero de 1856; pero sin negar la conveniencia de se-

Qué bonito el mundo que el Papa... que las Cortes... y si no le gusta, que haga lo que nosotros con el y abus.

VARIEDADES.

CUCHICHEOS.

Un caballero amigo mío, que piensa seguir la honrosa carrera de gacettillero, que es como si lijeramos llegar á ser el cuarto poder del Estado, me pedía el otro día algunas lecciones. Oiga V., le dije, el oficio de gacettillero, así en Almería como en Pekin, se divide en tres partes: escribir noticias, recibir palos, y comer fileos con coquinas.

No se puede pasar, dice un guardia civil. Si y la Prensa. Ahí pasa V. Ahí donde los poleros van, no se puede rechazar al Benjamin de los poderes.

Tiene V. la bondad de darme los partes de las ocurrencias de ayer? No ha habido nada. Como es posible, en un Almería. Como V. lo oyó. Y como es imposible que pase un día sin que figure en la gaceta algo que huelga á carne, usted le será.

Si señor, en la redacción hay siempre compuestos varios sueltos para ciertos casos: uno, para los maestros que no comen; otro para las mungitorias que se desdoran; otro para los perros que se mata; otro para los paños que se deciman; y otro para los toníos que quieren bombo.

Ventajas del gacettillero: Entrará V. en to los los espectáculos gratis; recibirá V. anónimos de algunas pollas si es soltero y guapo y hace versos.

Desventajas: Tendrá V. todos los días una camorra; no podrá V. hablar sin medir por milímetros las expresiones; comerá V. á menudo hambre ó no comerá V., y llevará una zalea en las espaldas para amortiguar las caricás de acbuche.

GACETILLAS.

Regatas.—Esta tarde se correrán varias regatas por embarcaciones á remo y á vela, de las que se presenten, nacionales y extranjeras.

Buena tierra.—En el barrio alto de esta ciudad una muger dió anteanoche á luz á cuatro robustas criaturas, conservando todas el mejor estado de salud hasta la hora en que escribimos estas líneas.

El tipinas.—Los periódicos que ayer hemos recibido de aquellas islas alcanzan al 22 de Junio, en cuya fecha nada de particular ocurría en aquel archipiélago.

Instituto Provincial.—Ha sido nombrado director del instituto de esta Capital D. Salvador de la Cámara, en reemplazo de D. Santiago Capella.

Ala policia.—Encontrándonos en la época en que lo tomaiores de oficio suelen visitarnos para hacer de las suyas, bueno es que demos la voz de alerta para que sirva de aviso á las muchas personas que van á la feria á disfrutar un rato de solá, pues allí como en todos los puntos de gran concurrencia, no habrán dejado de acudir como moscas este gánero de industriales á quienes la policia no dejará de seguir la pista.

El desafío taurómico entre Frascuelo y el Gordito, se nos dice tendrá lugar en Cadiz.

¡Que Sr. Orovio! A la policia.—Encontrándonos en la época en que lo tomaiores de oficio suelen visitarnos para hacer de las suyas, bueno es que demos la voz de alerta para que sirva de aviso á las muchas personas que van á la feria á disfrutar un rato de solá, pues allí como en todos los puntos de gran concurrencia, no habrán dejado de acudir como moscas este gánero de industriales á quienes la policia no dejará de seguir la pista.

El desafío taurómico entre Frascuelo y el Gordito, se nos dice tendrá lugar en Cadiz.

¡Que Sr. Orovio! A la policia.—Encontrándonos en la época en que lo tomaiores de oficio suelen visitarnos para hacer de las suyas, bueno es que demos la voz de alerta para que sirva de aviso á las muchas personas que van á la feria á disfrutar un rato de solá, pues allí como en todos los puntos de gran concurrencia, no habrán dejado de acudir como moscas este gánero de industriales á quienes la policia no dejará de seguir la pista.

DIARIO DE ALMERIA

Santo del día. Jueves.—S. Luis, ob. Sale el sol á las 5.4 de la mañana. Ponese á las 7.6 tarde. Sale la luna á las 6.55 m. Ponese á las 8.6 n.

Table with 2 columns: Recaudación del día de ayer, Pts., Cent. Fielato de Granada: 195 90; Idem del Puerto: 676 19; Idem de la Vega: 275 59; Total: 1147 68.

DIRECCION ESPECIAL de Sanidad marítima de Almería.

Nota de los buques entrados en este puerto en el día 18 y los despachados en el mismo.

- De Cartagena, vapor español Encarnación, capitán Juan García. De Torrevieja, lan. id. Joven María, patron Juan Gaudran. De Requenas, land español San Joaquín, patron Manuel Pomares.

Para Requenas, id. id. S. Joaquín, id. Manuel Pomares. Para Almería, brik barca inglés, capitán L. Manson. Uaguet y Piñeras Helloway.—Un Al. S. que...

Alunacia.—Se venden los muebles y enseres de una casa. En el calle de Bilbao número 14 estarán de mani-fiesto.

Practicante de Farmacia.—Se necesita uno instruido en el despacho. En esta redacción informarán.

Pérdida.—Se ha extraviado una perrita de caza, cuyas señas son la cabeza mosqueada de color canela, sobre blanco el resto de este color y una man-chita también canela al nacimiento del rabo. La persona que la presente en ca-

sa de su dueño D. Manuel Ibarra, recibirá las gracias y una gratificación.

A LOS EMPOLLONADORES DE UVA.

Depósito de aserrín de carcho de su-perior calidad en un mazo por cuenta del fabricante de Fráncisco Guizano.

MINA, POR SI PECA sita en el labo de Gata.

Baj del plieg de condiciones que esta mina ofrece en el Almería de Herrofrán al H. Spieco, se admitían propósitos hasta el día 26 del corriente para continuar profundizar en el pozo maestro quepeza se abrir en dicha mina.—E. Presidente, José Spencer.

A LAS ARTES.

Establecimiento de Ferratería y Carpintería Calle de Granada n.º 9. Completo surtido de herramientas para arte y oficios, objetos para construcción de edificios, utensilios de cocina de hierro estraido y con bñe da por-celana cubre platos y telas metálicas, latillas para limpiar cubiertos, cin vegetal para remo de muebles y colones y otros varios artículos.

EL MAGNIFICO VAPOR ESPAÑOL. H. de Pombo.

Llegará á este puerto el jueves 19 del actual, admitiendo carga para Almería, Cadiz, Vigo, Baril, Coruña, Ferrol, R-Vado, Gijón, Santander y Bilbao.

A LOS AFICIONADOS A PLANTAS.

Juan Gimenez, dueño del depósito de plantas, si tuado en la puerta de S. de esta ciudad, ha traído un gran surtido de plantas, muchas de ellas recientemente con-nocidas, como son: geraneos, el blanco doble que t. m. se les abe hasta de 5.ª clase, V. sus dobles, dif. rentes clases de nredal-ras y macerones de aacrola para patios y otras varias para lo mismo.

CONFITERIA DEL MALAGUEÑO. Para la feria.

Con objeto de realizar las muchas existencias de flores, ha dispuesto el dueño de este establecimiento espende-los desde 3 rs. hasta 0 bobelía.

A LAS ARTES.

Establecimiento de Ferratería y Carpintería Calle de Granada n.º 9. Completo surtido de herramientas para arte y oficios, objetos para construcción de edificios, utensilios de cocina de hierro estraido y con bñe da por-celana cubre platos y telas metálicas, latillas para limpiar cubiertos, cin vegetal para remo de muebles y colones y otros varios artículos.

La justa reputación de que goza esta casa es una garantía para asegurar des-de luego, que los consumidores que la favorezcan encontrarán concillial J. b. ratura de los precios con la excelente calidad de los géneros.

ARRENDAMIENTO.

En sitio céntrico se a quila una buena cuadra para cinco caballos.

En esta Imprenta informarán.

Los señores suscritores, 6 céntos, de peseta línea.  
Los no suscritores, el doble ó sean 12 céntos.

Los anuncios fuera de línea los cobramos, en la tercera plana, a doble precio.

**AVILLO PERFECTA SIN MEDICINA**  
 establecida con la deliciosa harina de la salud  
**REVALENTA ARABIGA**  
 A LOS NERVIOS, PULMONES, RÍÑONES,  
 HIGADO, VESIGA, MEMBRANA MUCOSA,  
 ESTÓMAGO, INTESTINOS, BILIS Y SANGRE.  
 26 AÑOS DEL MEJOR EXITO. 75.000 CURACIONES ANUALES.  
 DR. BARRY Y C. 1 CALLE DE VALVERDE, MADRID.



**LA PRIMITIVA.**

**EMPRESA DE CARRUAGES DE LUJO.**

PARADA.—FONDA DEL SIGLO.

Se admiten abonos á precios equitativos, durante la temporada de baños.  
 Para los avisos dirigirse á la imprenta de este periódico.  
 La misma empresa dispone de una preciosa VICTORIA de lujo, para paseo, y admite abonos para dias fijos.

Cura radicalmente las malas digestiones (dispepsias, gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, vientos, flemas, palpitaciones, diarreas, pinchazones, accidentes, acedías, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos, despeses de comer y durante el embarazo; dolores, agrietas, calambres, espasmos é inflamación del estómago, de los riñones, del corazón, de costado y de espalda todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento de la membrana mucosa, bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tísis (consumación,) herpes, erupciones, decaecimiento, agotamiento, parálisis, diabéticas, reumas, gota, fiebre, irritación de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, hidropeñas, reumatismo, gripe, falta de frescura y energía y fiebre amarilla.  
 Es también el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y conso lidando las carnes.  
 Ella economiza 50 veces su precio en otros remedios, y nutre mas que la más económica a la puerca doble economía.

Extracto de 75.000 curaciones, rebeldes á todo otro tratamiento.

Certificado, núm. 78.934, del Dr. Manuel Saenz de Tejada, Doctor de Facultad de Medicina y Cirujía, Catedrático de la Universidad libre de Córdoba Médico de su Benef. prov. y del Ferro-carri de Lérida á Sevilla, etc.—Certifico que con el uso de la Revalenta Arabiga he obtenido en mi práctica varias curaciones de afecciones gravísimas en algunos de mis clientes residentes en esta ciudad; recordando las de D. Felipe Zappino, empleado, hoy electo administrador de la Aduana de Manila en las islas Filipinas; la de doña Amalia Gomez, señora de un jefe militar, y mejorando con su uso actual; D. Ramón Alonso, joven de 20 años, que sufre meses hace, una afección de pecho de suma gravedad. Y para que conste donde convenga lo firmo en Córdoba á 13 de octubre de 1873—Dr. Manuel Saenz de Tejada.

Cura núm. 86.174. Pronett (prés Mondovi,) 26 de Octubre de 1866.

Muy Sr. mio; pueda asegurarle que, despues de hacer uso de la maravillosa Revalenta Du Barry, es decir, hace dos años, no experimento ningun achaque propio á mi edad de 84 años.—Mis piernas se han fortalecido, mi vista es tan buena que no tengo necesidad de anteojos; y el estómago tan robusto como el de un joven de 30 años. Reasumiendo, me siento rejuvenecido; predico, confieso todo enfermo, hago viages á pie bastante largos, y siento que mi memoria é inteligencia no flaquean.—Autorizo á Vd. para que dé á esta declaración toda publicidad, pague le convenga, su atento y etc.

Pedro Castell, Bachiller en teología y cura párroco de Pronetto.—(Departamento de Mondovi, Piamonte, Italia.)

Cura núm. 87.421.—Herpes.—Valencia 14 de Setiembre de 1873.—Una amiga mia padecía herpes muchos años, ha sido curada perfectamente con la Revalenta Arabiga.—Juan Batilori, fábrica de pastas, plaza de Sta. Catalina, 7.

Cura núm. 48.014.—La Sra. Marques de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago; decaimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una tristeza mortal.

Adra, Provincia de Almería, 21 de Octubre de 1867.

Muy Sras. mias: tengo la satisfacción de decirles que mi hija, con el uso de la deliciosa harina Revalenta Arabiga al Chocolate, ha curado radicalmente una erupción cutánea que no la dejaba dormir, á consecuencia de la picazón intolerable que experimentaba. Sirvanse mandarme, todavía treinta kilos de gramos mas, cuyo importe representa la libranza conjunta.

Sitio de Allons (Lot-et-Garonne), 9 de Enero 1867.

Muy señor mio: Aquejado de una parálisis que me habia privado del uso de la palabra y del movimiento de los brazos y piernas, he acudido al uso de la Revalenta Arabiga, dehabiendo todo otro tratamiento de curación. Transe á todas algunas semanas y á pesar de mis setenta años, he recobrado el uso de la palabra y la robustez de ambos remos.  
 Como me hago á V. presente mi agradecimiento. —Lan, Pére.

Cura núm. 53.421.—La señora Maria Joly de cincuenta años de un renimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, estreñimientos, vientos, náuseas, vómitos, y despues de haber llegado á tal estado de debilidad que no podia moverse sin ayuda de muletas.

Cura núm. 70.421. Señor M. A. Spalero de un renimiento inveterado de nueve años declarado incurable por los primeros médicos.

Cura núm. 69.913. La Sr. Julia de un neuralgia á cabeza de cuatro años.

Cura núm. 25.270. Sr. Roberts de una consunción pulmonar con tos vómitos y renimiento de 25 años.

Cura núm. 78.334, del señor y señora Leger, de enfermedad de hígado con vómitos y náuseas.

Cura núm. 62.476, del señor Cura Comorat, de 18 años de gastralgia, de vómitos y debilidad general.

Antonio Vivas, Farmacéutico.  
 Francisco Gonzalez Garbin, Ultramirinos, calle Real 77  
 Francisco Somahano, Confitería Sevillana.

**PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY**



**PILDORAS HOLLOWAY.**

Esta medicina es mas eficaz que todos los demas remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago, para purificar la sangre, y para regularizar la acción del corazón y de los riñones. La debilidad tanto física como mental proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema entero es fortalecido con el uso de las maravillosas Pildoras Holloway, las cuales restablecen la digestión, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Pildoras pueden aprovecharse así los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

**UNGÜENTO HOLLOWAY.**

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Ungüento, que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que por medio de su influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas, los tumores, los cánceres y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tiña, la escrófula, y, en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de toses, constipados, bronquitis, asma, palpitación del corazón, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo obtienen un alivio inmediato apelando á este irresistible Ungüento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde el momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa.

Las cajas de Pildoras y botes de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 333, Oxford Street, Londres.

En Almería, Gomez Talavera.

**ROB BOYVEAU LAFFECTEUR**

Autorizado en Francia, en Austria, en Bélgica y en Rusia.

El rob vegetal Boyveau-Laffeteur, es el único autorizado y garantizado legalmente por la firma del doctor GIRAUDEAU DE SAINT-GERVAIS. De una digestión perfecta al paladar y al olfato, el Rob está recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas, los empeines, los abscesos, las úlceras, la sarna, la gonorrea, las escrófulas, el escorbuto, pérdidas, etc.

Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas nuevas, inventadas ó rebeldes al mercurio y otros remedios. Como poderoso depurativo destruye los accidentes ocasionados por el mercurio, y ayuda á la naturaleza á desembarazarse de él, así como del todo cuando se ha tomado con exceso.

Depósito general en la casa del Dr. Giraudeau de Saint Gervais Paris, 12, rue d'Orléans.

**ENOLATURO REGENERATIVO**

DEPURATIVO DE LA SANGRE, DEL DOCTOR PADRO.

Este maravilloso medicamento es el mas eficaz para la pronta y radical curación de todas las enfermedades de la piel, y las que reconocen por causa un vicio de los humores, como los herpes, el venéreo, las llagas, las escrófulas, la sarna, curación de los oídos, etc.

En Almería, Gomez Talavera.